

La correspondencia literaria se dirigirá a: Director, calle de Ramos del Manzano, número 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca. 1'25 ptas.
Fuera de ídem, un trimestre. . . 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales. PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Época 2.^a

Viernes 11 de Marzo de 1904

Año XX—Num. 6.064

LA PRENSA DE MADRID

El Imparcial dice que aun cuando los últimos telegramas de Valladolid acusan tranquilidad, el terrible problema del hambre sigue en pie, doloroso y amenazador.

En todas las provincias de España se advierten iguales temores.

El Gobierno debe estudiar los medios para evitar que surjan análogos conflictos al de la capital de Castilla.

El Liberal continúa escribiendo artículos de dura oposición al Gobierno, enderezando hoy acres censuras a los senadores demócratas, por haber dejado pasar proyectos que no debieron ser leyes.

El Heraldo se ocupa hoy del gravísimo acuerdo tomado por la Federación Internacional de obreros de puertos, y al efecto, dice:

Cette 10 (25 m.).—Si la marinería no se presta a desembarcar las mercancías, los capitanes de buques españoles saldrán para Marsella, después de hecha la protesta en el Consulado por no haber descargado las mercancías a causa de fuerza mayor. Para hacer exigibles los fletes en Marsella harán lo propio y desembarcarán en Barcelona.

El juez de paz reunirá esta tarde a la Comisión mixta, y no habrá avenencia.

El fuerte temporal reinante ha impedido la llegada de un vapor de la Compañía Valenciana de Navegación.—Corredó.

Naturalmente, la numerosa colonia española, compuesta de comerciantes y comisionistas, que reside en Cette, pone el grito en el cielo con esos acuerdos de la Federación internacional de obreros de puertos. De allá nos escriben gentes de gran representación social, gentes que quieren vivir honradamente de su trabajo, y nos dicen: "Al medida ha causado profunda sensación a los comerciantes aquí establecidos. Un acto así, sobre obscurecer el buen nombre de España, implicaría el paro, aunque pasajero, de la navegación española, quebrantando sagrados intereses y acarreado daños incalculables al comercio español."

El Heraldo termina su editorial con estas palabras:

Por esa vez hacemos lo que los comerciantes españoles de Cette: dirigimos en súplica al Gobierno, implorar la gracia de los de Alcalá del Valle. Si Maura toma la actitud, proverbial en él, de desoir las justas demandas de la Prensa, porque sistemáticamente la deñea, será cosa de decir con claridad lo que se piensa en Europa de nosotros y la atmósfera irrespirable que se nos está creando para vivir como potencia civilizada.

La Correspondencia publica hoy un artículo sustancial é importantísimo, que debe ser leído. Entre otras cosas, dice lo siguiente:

El Gobierno, por conducto de la Comisión de presupuestos, y según las noticias que circulan, cotizándose, ha declarado ó va a declarar al Tesoro en suspensión de pagos forzosa, obligando a sus acreedores coloniales á que acepten una quita y concedan una espera, poniendo ahora en tela de juicio contratos hechos por el Tesoro, y que fueron realizados en momentos difíciles para la patria y con la salvaguardia de las firmas de pundonorosos jefes y oficiales del ejército, á los cuales el Gobierno infiere la terrible ofensa de poner en duda la buena fe con que trataron, desde el momento que se niega á pagar lo que ellos, con la garantía de sus firmas, reconocieron como justo y legal.

Después de recordar la gestión de los Ministros de Hacienda anteriores, termina La Correspondencia de esta suerte:

¿Podrá el Congreso pisar tamaña enormidad? ¿Podrá la prensa consentir tan descarado despojo? ¿Consentirá la opinión pública que se haga con los comerciantes lo que se ha hecho con los repatriados? ¿Tolerarán los señores Villaverde y Allendesalazar las retenciones que ese dictamen arroja sobre su gestión? ¿Verá impasible el ejército el borrón que se intenta lanzar sobre su conducta administrativa?

El Globo aconseja hoy la unidad del partido liberal, la unión de todos los demócratas.

La Epoca sigue ensalzando á Montoro Ríos y elogiando su sensata actitud en el Senado, y estos ditirambos constituyen hoy el fondo del periódico.

EN LA UNIVERSIDAD

El ilustrado catedrático de la facultad de Ciencias, don Julián Sánchez

Martín, explicó anoche, en el Paraninfo de la Universidad, los caracteres físicos y químicos de los metales y metaloides, y, con minuciosidad, la clarificación de las aguas, produciendo esta en un aparato que al efecto había llevado del Laboratorio.

El lenguaje empleado por el distinguido profesor fué sencillo y muy adecuado al objeto de estas conferencias que, como sabe el lector, dedica la Facultad de Ciencias á las clases obreras. Al final de la explicación obtuvo el disertante muchos aplausos.

Esta conferencia la presidió el señor rector don Miguel de Unamuno, y á escucharla acudió numeroso público, entre el cual vimos á las señoras y señoras doña Natividad Calvo Montealegre, doña Perfecta Corseles, doña Mercedes Arribas, doña Manuela Villafañila y otra cuyo nombre sentimos no recordar.

ALCANCE POSTAL

Marzo 9-904.

Sesión del Senado

Se abre á las tres y media. Preside el general Azorárraga. Concurren doce senadores. En el banco azul los ministros de Gracia y Justicia y Hacienda. Se lee y aprueba el acta de la anterior, y se da cuenta del despacho.

El señor Sanz Escartín dirige varios ruegos al señor ministro de Hacienda, entre ellos uno sobre los problemas de las subsistencias á que contribuye el estado económico de la mayor parte de las industrias del país; otro sobre los tropiezos con que se las han de haber las industrias que comienzan (el fisco). Habla de las riquezas de carbones del país que no toman vuelo por la carestía de transportes.

Se ocupa del algodón en rama y ensayos que de él se han hecho en Extremadura, pidiendo se exima por diez años de tributación á las regiones que se dedicasen á su cultivo.

Pide que, para dar mayor valor á la deuda exterior estampillada, se creen títulos menores de 1.000 pesetas.

El señor ministro de Hacienda le contesta ofreciendo hacer cuanto le sea posible para aminorar los gravámenes que pesan sobre algunas industrias.

Sesión del Congreso

Abrese la sesión á las tres y media de la tarde bajo la presidencia del señor Romero Robledo.

Los demócratas y liberales piden votación nominal para la aprobación del acta, que es aprobada por 126 votos.

El señor Bosch pregunta por el estado del expediente de las obras del puente de Mora sobre el Ebro. Denuncia que á los maestros de Pobedilla (Albacete) se les deben ocho años de haber.

Anuncia una interpelación sobre la anarquía que reina en el Observatorio de Madrid.

Pregunta por el expediente sobre provisión de escuelas, incoado en el Rectorado de la Universidad de Santiago.

Ruega al Ministro de la Gobernación llame la atención de las autoridades de Valladolid que prohibieron pregonar los periódicos, para que no conculquen la ley. Contéstale Allendesalazar diciendo que le complacerá después que estudie el expediente del fuerte de Mora.

Domínguez Pascual dice que ha recibido muchas reclamaciones sobre el modo de retribuir la enseñanza. Dice que los pagos no corresponden al Ministerio de su cargo. Acepta la interpelación sobre el Observatorio.

El señor Sánchez Guerra contéstale diciendo que el Gobierno se preocupa de la cuestión del encarecimiento de los artículos de primera necesidad. Afirma que el Alcalde de Valladolid prohibió vocear el texto de los periódicos, cumpliendo las Ordenanzas municipales.

Leése una proposición de ley del señor Vincenti para que se haga obligatoria en las escuelas la lectura del «Quijote», apoyándola su autor.

Dice que será complemento del centenario del «Quijote».

Refiere que un colegio particular de Barcelona vió que los alumnos cotejaban distintas ediciones del «Quijote».

El señor Reina adhírese á la proposición del señor Vincenti.

El señor Domínguez Pascual cree que debe ser la Comisión encargada de la conmemoración del centenario quien lo traiga á la Cámara en unión de otros proyectos.

El señor Vincenti se conforma retirando la proposición.

Leése una proposición del señor Albó.

El señor Mayner se levanta airado diciendo que quiere hacer una pregunta al señor Osmá. (Campanillazos). Vociferaciones del señor Mayner.

El señor Romero dice que deben guardarse las reglas de buena educación.

El señor Mayner: Quiero preguntar al ministro de la triste figura sobre el tratado de Suecia. (Campanillazos).

El señor Inglés lee una carta de un obrero que denuncia el incumplimiento de la ley de accidentes del trabajo. Hace historia del trámite del expediente.

El señor Sánchez Guerra dice que el ruego que formula el señor Inglés con cortésia es simpático y que el Gobierno hará cuanto sea posible porque se cumpla la ley.

El señor Testor ruega se cumplimente la Real orden que dispone que las mercancías que se remitan por ferrocarril, lleven el itinerario más corto; pues hoy lo viene haciendo la compañía de Madrid Zaragoza-Alicante por Alcazar de San Juan, perjudicando á las mercancías que proceden de Valencia.

El señor Allendesalazar le contesta diciendo que se hará cumplir la Real orden.

Leése una proposición pidiendo que se exceptúen del pago de derechos los condados de Sagasta y Torrejilla. Apoyala el conde de Romanones. Adhiérese Maura.

Tómase en consideración. El señor Pallarés pide que resuelva el expediente sobre incapacidad de los concejales de Valencia.

El señor Lerroux lee una carta de un aspirante de correos, que se lamenta de la acumulación de correspondencia dándose el caso de retrasarse dos y tres meses; dice que un pueblo que no cita, diciendo solo que es de Vizcaya, es el peor servido gracias al caciquismo de un sujeto que no nombra, por haber un solo cartero cuando necesitarse tres ó cuatro.

La carta provoca risas. Los abusos que denuncia forman larga lista.

El señor Sánchez Guerra dice que el empleado hace la denuncia cumpliendo con su deber y será respetado y protegido por la ley. Toma nota de la denuncia y promete hacer justicia.

Lerroux dice que el pueblo donde se realizan los escándalos es Durango. Pide datos sobre la recaudación de Aduanas. Zorita pregunta cuándo se discutirá el proyecto de ferrocarriles secundarios. Contéstale Allendesalazar que hace cuatro años que la Comisión entienden el asunto, y que no depende del Gobierno.

RIVERA.

Oposiciones á escuelas

DE NIÑAS

Terminado el segundo ejercicio, el Tribunal ha declarado aptas para pasar al tercero á las siguientes señoras aspirantes:

Doña Leandra Collado, doña María del Rosario del Brfo, doña Ercelsina González Martín, doña Ludivina Níña López, doña Leandra Martín, doña Teófila Sánchez Garofa, doña Valentina Núñez Sánchez, doña María del Pilar Pérez Píoón, doña Esperanza Sánchez de Guzmán, doña Marina Santos Morán, doña María Inocencia Santos, doña Francisca Toribio Raposo, doña Matilde Vélez, doña Juana Vadiola y doña Catalina Zarza Miguel.

DE NIÑOS

Continúa el ejercicio oral, habiendo actuado ayer tarde don Emiliano Romero Rogado, don José de la Rúa Crespo y don José Sa vador Fernández.

QUISIJOSAS

Se ha fundado en Salamanca, con el plausible motivo de socorrer á los pobres, La Caridad, y ha ocurrido lo que de tiempos remotos pasa en este pueblo misero. Los pudientes, los actuales señores de horca y cuchillo, los que, dicho entre paréntesis, en sus paneras el trigo abarri tan esperando que suba á sesenta y pico,

sin importarle miserias, ni asonadas, ni estropicios, ni de que esté por las nubes el pan se les dé un comino, han hecho (los tales próceres y pudientes supradichos) una vez más con su caja un mutis harto expresivo. Falla por ellos la empresa; no se les saca ni á tiros dos pesetas mal contadas de su fondo bien provisto. No dan nada, pero en cambio os responden ofendidos que ellos hacen las limosnas á la chita y calladito, sin que necesiten nunca de los ajenos estímulos. Y es verdad, tan á la chita favorecen al mendigo, que por pecar de reserva, ni se enteran ellos mismos.

Academia Médico-Escolar

En la sesión científica que esta noche á las seis celebrará esta sociedad, se pondrá á discusión, libre el tema tan importante de «Tratamiento de la Fibre Tifoidea».

Está encargado de hacer el resumen de la discusión, el ilustrado catedrático de Clínica Médica, don Indalecio Cuesta.

Crónica local y provincial

Ha dado á luz felizmente una preciosa niña la señora de nuestro querido amigo don Pedro García.

Reciban los padres y demás familia de a recién nacida nuestra enhorabuena.

Con objeto de asistir á la respetable señora de Mantilla, madre de nuestro querido amigo el diputado provincial por Peñaranda de Bracamonte don Eustaquio Avila, ha permanecido unos días en Valladolid el famoso cirujano alemán doctor Begmán.

La Junta provincial de Sanidad celebró ayer sesión.

En el término de diez días, deberá comparecer ante el Ayuntamiento de la Peña, para ser reconocido y tallado, Antonio Díez Castillo, recuá comprendido en el actual reemplazo y cuyo paradero se ignora.

Un muchacho que anoche llevaba un brasero encendido, tuvo la desgracia de caerse, en la calle de Meléndez, resultando con algunas quemaduras en las manos.

ANTIGÜEDADES

Los señores Cohen y Compañía, de Londres, compran, á precios muy elevados, toda clase de objetos antiguos, especialmente en alhajas de oro esmaltadas y engarzadas en plata, abanicos, cajas de rapé de oro y plata, grandes relojes de bronce de mesa; figuras de porcelana, platos, colchas de seda y terciopelo, bordados, encajes, muebles con bronce y cuadros pintados en tabla y otros varios objetos. Tres días en el Hotel del Comercio de esta localidad. Se pasa á domicilio previo aviso. 3-3

Los señores administrador é inspector de consumos de Ciudad-Rodrigo han sido declarados cesantes, en virtud de expediente gubernativo.

Varios concejales del pueblo de Monleón han recurrido en alzada ante el Gobernador civil, contra la suspensión del secretario de dicha Corporación, acordada por el Alcalde, en razón á considerarla desprovista de todo fundamento.

Los recurrentes manifiestan que lo que se propone dicho Alcalde, es que sea nombrado secretario un sobrino suyo, que viene desempeñando el cargo con el carácter de interino.

Según comunicación recibida en este Gobierno civil, el alcalde de Topas ha impuesto multas á varios de los concejales de aquel Municipio, por no haber asistido á las sesiones ni alegado causa justa que les impidiera efectuarlo.

Varios golfos dieron anoche en la calle de Sánchez Barbero un empujón á una criada de servicio, en ocasión de venir ésta cargada con un cántaro á la cabeza, haciéndola caer al suelo la vasija, que se hizo añicos.

La maritornes tomó inesperados pediluvios.

Pérdida

Se ha extraviado un perro de caza joven, canelo, con el pecho blanco y una cicatriz en la cabeza.

Atiende por Sit.

La persona que lo entregue en la calle de San Justo núm. 29 será gratificada. 2-2

El día 13 del presente mes hará la toma de hábito en el convento de Jesuitas de esta capital, la bellísima señorita Tomasa Díaz B llo, hija de nuestro particular amigo don Manuel, vecino de Flores de Avila. Será madrina en dicha ceremonia doña Anastasia Mesonero, madre de la profesora, imponiéndola el hábito el muy ilustrado señor provisor don Ramón Barberá, y predicando el señor don Nicolás Pereira.

Los médicos de baños, reunidos en Madrid con motivo del reciente concurso, han obsequiado con un banquete á los Inspectores generales de Sanidad señores Berjano y Sañudo.

El domingo próximo tendrá lugar en el salón Variedades un baile á beneficio del obrero Julián Juan Vicente, quien, además de estar paralizado é impedido para el trabajo, tiene enferma á su mujer.

Dado el fin benéfico á que el espectáculo se dedica, es de suponer se vea concurrido.

ALMONEDA

Por ausentarse los dueños, se venden varios muebles. San Buenaventura, 4.

Está llamando la atención de las personas inteligentes y de buen gusto un precioso pañuelo de mano, de encaje de Renacimiento, expuesto en uno de los escaparates del comercio de don Tomás Alonso, en la Plaza Mayor.

Tan artístico y difícil trabajo ha sido ejecutado á mano por la señorita Teresa Martín Blanco, que está recibiendo muchos p áceces por su habilidad.

Pasado mañana, domingo, inaugurará nuestro director, señor Caballero, en el Círculo de Obreros de Béjar, las conferencias de este año.

En su viaje á la industrial ciudad piensa acompañarle el señor Rector de la Universidad.

De las suces vas conferencias se encargarán algunos profesores de la Escuela Superior de Industrias, y de la de clausura el señor Unamuno, que se ha dignado aceptar la invitación que para ello le fué hecha.

Ha sido denunciado al Gobernador civil, por la Inspección de vigilancia, un cochero que guiaba un vehículo de punto, por entrar con él, en vertiginosa carrera, en la Plaza Mayor, por la calle de Zamora.

Han salido para Zamora, con objeto de adquirir material de imprenta con que tirar el periódico republicano El Porvenir, los señores Veira y Cichorro.

El Ayuntamiento de Topas ha devuelto informado el recurso de alzada contra el nombramiento de teniente alcalde recaído en don Juan Francisco Sánchez Seisdedos, en el sentido de que dicho nombramiento se hizo con arreglo á la ley.

La calle que va á dar á la plazuela de San Juan Bautista, entrando por la plaza de los Bandos, es á de todo punto intransitable, á causa de lo mal empedrada y los muchos barroes que en la misma hay.

Una cosa es leerlo y otra verlo, señor Alcalde.

La Administración de Hacienda de la provincia ha acordado anular los repartos de rústica y urbana formados por el Ayuntamiento y Junta pericial de Cantalpino para el presente año de 1903, por no hallarse confeccionados con sujeción á lo dispuesto en el art. 77 del Reglamento y órdenes de la superioridad, y que se lleve á efecto la responsabilidad impuesta ya á dichas corporaciones, declarándolas obligadas al pago del primer trimestre y los que puedan transcurrir hasta el cumplimiento del servicio que se les tiene encomendado.

El vecino de Abusejo, Julian Merino Hernández, ha comunicado al Gobernador civil los perjuicios que se le están irrogando con que el Ayuntamiento de aquella localidad no resuelva una instancia que presentó en 31 de Agosto último, denunciando las obras que se hallaba practicando arbitrariamente su convecino Juan Manuel Vaqueiro Martín junto á una casa del recurrente.

Por la Inspección de Hacienda se hace saber á don Rafael González, don José Sánchez, don Joaquín González, don Agapito Emeterio Sánchez, don Manuel de Miguel, don Agustín Manzano y herederos de don Juan José González, vecinos de Morille y otros de domicilio ignorado, la iniciación de un expediente de investigación, por denuncia de don Bernardino Rubio y don Julián Encinas, sobre terrenos llamados las Laderas y Lagunetas y Posas Broyas, sitos en término de dicho Morille y cuyos terrenos disfrutaban referidos señores, diciéndose por los denunciados que los usurpan al Estado; por lo que se les continúa, tanto á ellos como á todas aquellas personas que se crean con algún derecho á citados terrenos, para que dentro del plazo de diez días justifiquen y prueben lo que crean conveniente á su derecho.

Un invento prodigioso

Sin operación cruenta, corrige la nariz chata, aplastada ó remangada, dándola forma conveniente, en armonía con el resto de la cara. El médico especialista en garganta, nariz, y oídos, don Alfredo Gallego, dedica 30 años al estudio de esta especialidad, director del Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas de Madrid, San Bernardo, 18; duplicado. O sea (fetidez de aliento) le cura siempre.

Un sujeto habitante en la calle del Rodillo, sufrió ayer mañana en la Plaza Mayor un síncope, privándole del conocimiento durante algunos minutos.

Fué auxiliado por el guardia municipal número 21 y por varios transeúntes.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurosténia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo.

MIRATE HIJO SALAMANCA

GRAN FABRICA
de Abonos Químicos y Minerales

TEMPORADA DE PRIMAVERA

El extraordinario aumento de consumo de Abonos en primavera es la prueba más palmaria de su gran resultado.

En efecto, en esta época es cuando las plantas comienzan su gran desarrollo y precisan tener á su disposición las materias fertilizantes más rápidamente asimilables que hacen fuertes sus tallos y después sus frutos.

Para aspirar á grandes rendimientos en las cosechas, no basta en general abonar de Otoño en la mayor parte de los terrenos y sembrados, es preciso REABONAR EN PRIMAVERA si se aspira á la mayor producción.

Nuestro catálogo que repartimos GRATIS informa detalladamente.

Garbanzo para comer y para sembrar desde 22 pesetas en adelante

COMPANIA HAMBURGUESA

Vapores-Correo rápidos á Montevideo y Buenos Aires
CON ESCALA FIJA

SERVICIO DIRECTO DESDE BILBAO PASAJES A PRECIOS MODICOS

Hacen la travesía en 17 días desde Bilbao á Montevideo.



El servicio de médico y medicina es completamente gratis.

Teléfono y luz eléctrica en cada camarote.

Pan fresco y vino en todas las comidas.

Los pasajeros de 3.ª van instalados á popa

donde llevan camas, lavabos y cuartos de baño servidos por camareros y camareras españolas.

Los de 1.ª y 2.ª clase disfrutan de comodidades que no ofrece ninguna otra Compañía.

Agente en Salamanca y su provincia, don Francisco Gómez

Paseo de la Glorieta, número 23, bajo.

EN BILBAO: EDMUNDO COUTO Y COMPANIA, Bailén, 3, bajo.

Contestación gratis á cuantas consultas se les hagan sobre precios y condiciones de viaje.

El día 5 de Marzo saldrá de Bilbao directamente para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé el vapor correo BAHIA. Admite carga y pasajeros para dichos puertos.

MANUEL CARDENAS

ESTABLECIMIENTO
y Taller de Construcción de Sillero y Guarnicionero

ARTICULOS DE VIAJE Y CAZA—15, SAN PABLO 15

Monturas, bridas, bocados, estribos, fustas y látigos; cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros; maletas, baules y cajas de viaje; guantes y polainas de todas formas para caza y montar; GUARNICIONES hechas para toda clase de carruajes.



Calzado de Goma

Marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro. Es el más duradero y elegante. Para caballero 6'75 pesetas par; para señora 5'50.

CARDENAS.—15 SAN PABLO 15

* Aviso al público en general *

Desde primeros de Enero está abierta al público la nueva fábrica de embutidos y salazones de SALUSTIANO ESTEBAN, establecida en la calle de Abajo, número 5 (junto al Campo San Francisco), donde se encuentran los embutidos y salazones de carnes puras de cerdo, sacrificadas todas ellas en el matadero público de esta ciudad.

En ella encontrareis lomos en tripa, chorizo cular, chorizo de tripa de vaca, longaniza en tripa de cerdo y ternera, chorizo de bofes, farinatos, morcillas, lenguas, costillas adobadas y saladas, juegos de pies, jetas, tocino y todo lo de más concerniente al ramo.

En favor del público

Comprando de DOCE kilos en adelante para fuera de la población, se rebajan los derechos de consumos.

GRAN COMERCIO DEL PRECIO FIJO

Sebastián Rodríguez y Compañía

Plaza Mayor, 47.—SALAMANCA

Casa fundada el año 1874

La más importante en su clase en esta capital

Tejidos del Reino y Extranjero, Perfumaría, Quincalla, Bisutería, Géneros de punto, Mantonería, Paraguas, Sombrillas, Bastos, Alfombras, Cortinajes, Paños, Guantes, Abanicos, Corbatas, Astrakanes, Rizos, Felpas, Teracotas, Acordeones, Artículos de viaje, Coppelos, Lanas, Sederías, Encajes, Armas y efectos de Caza.

Especialidad en lutos, Camisería y Sastrería á la medida

TRAJES DE 30 PESETAS EN ADELANTE

Gran rebaja de precios en varios géneros como fin de temporada

Servicio de trenes de la línea de S. F. P.

Trenes ascendentes	Salida de Salamanca	Trenes descendentes	Llegada á Salamanca
Correo regular número 1	5'45 m	Correo regular número 2	9'17 n
Mixto regular número 5	4'50 t	Mixto regular número 6	10'09 m
Sud-exprés número 7 (circula los miércoles y domingos)	11'27 m	Sud-exprés número 8 (circula los lunes y jueves)	11'49 n

NOTA La letra N significa noche, la M mañana y la T tarde.

Servicio de trenes de la línea del Oeste

Trenes descendentes	Llegada á Salamanca	Trenes ascendentes	Salida de Salamanca
Correo regular número 102	10'40 n	Correo regular número 102	11'00 m
Mercancías y viajeros número 132	9'15 n	Mercancías y viajeros número 132	5'50 m
Correo regular número 101	4'20 m	Correo regular número 101	4'40 t
Mercancías número 112 (es mixto y conduce correo)	11'25 m	Mercancías número 112 (es mixto y conduce correo)	11'50 m
Mercancías número 111 (es mixto y conduce correo)	4'08 t	Mercancías número 111 (es mixto y conduce correo)	4'40 t

NOTAS El tren número 132, solo circula los martes, y llega á Zamora, á las 8'55 n; y el tren número 133, sale de Zamora, á las 6 t.—La letra N significa noche, la M mañana y la T tarde.

Servicio de trenes de Medina á Salamanca

Trenes ascendentes	Salida de Salamanca	Llegada á Medina	Trenes descendentes	Llegada á Salamanca	Salida de Medina
Correo regular número 2	9'58 n	12'07 n	Correo regular número 1	4'57 m	2'40 n
Mixto regular número 4	4'30 t	8'11 n	Mixto regular número 3	9'20 m	5'40 m
Sud-exprés número 11 (circula los lunes y jueves)	10'54 n	12'49 n	Sud-exprés número 14 (circula los miércoles y domingos)	11'22 m	9'29 m
Viajeros y mercancías número 22 (circula los lunes, jueves y sábados)	7'10 m	10'50 m	Viajeros y mercancías número 22 (circula los lunes, jueves y sábados)	8'35 n	5'18 t

NOTA La letra N significa noche, la M mañana y la T tarde.

ANUNCIO

Desde el día 4 de Marzo hasta el día 13 del mismo, de nueve á doce de la mañana, se hallará expuesto al público en la portería del Hospital de la Santísima Trinidad de esta ciudad, el proyecto de obras proyectado para la construcción del Pabellón y galería de la derecha del nuevo Hospital, con el fin de que pueda ser examinado por los que quieran hacer proposición á estas obras, la que será redactada y presentada en la forma que en el citado proyecto se indica y en el anuncio publicado á la puerta de referido Establecimiento.

El día 14 de Marzo á las once de la mañana, se verificará en la sala de sesiones del mismo Hospital, la apertura de los pliegos presentados, cuyo acto será público. 8-4

Venta de negrillos

Se venden plantones y pies desde 0'05 á 1 peseta según desarrollo, en la Granja, término municipal de Garciberrán (Aba de Tormes).

Entiéndanse con el encargado Rafael García, en dicha dehesa.

Brisas del Tormes

Estos polvos, fabricados por el afamado perfumista *Dorn* expresamente para esta casa, son, por su bondad y baratura, los más recomendables de cuantas marcas se conocen. Son adherentes é invisibles, y proporcionan á la piel una transparencia y satinado como ningún otro.

Este elemento indispensable para la conservación del cutis, se hace en blanco, rosa, rachel y natural á 2 PESETAS CAJA

PETROLEO GAL

Lo mejor para tener una cabellera abundante y sedosa.

Perfumes de las mejores fábricas de París y Londres, aceites, cosméticos, rhum quina, elixir, polvos y pastas para dientes, pomadas, cremas y afeites.

Tintura *Sin Igual* para teñir el cabello, Agua de florida legítima de Murray y Lauman.

Colonia inglesa y de la acreditada marca Gal.

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Plaza Mayor 15, 17 y 18

HIERRO BELLIDO

Remedio insustituible en el tratamiento de la anemia, clorosis, escrófula y hialitismo. Así está probado en innumerables enfermos que con él han obtenido la curación en esta ciudad.

Recomendado por notabilidades médicas de Madrid como el mejor medicamento en todas las enfermedades en que su uso se halla indicado.

De venta en todas las Farmacias y Droguerías de esta ciudad. Precio no 8 m—5

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

40 años de existencia

Seguros sobre la vida

Seguros contra incendios

Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias

THE PACIFIC THEAM

NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES
Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca, don Jacinto Ibáñez, San Mateo, núm. 3. 8-2-2

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas palúdicas, el específico SIN RIVAL de E. Morúa y Zaldívar.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras. DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Morúa; almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22 Salamanca.

Ateneo Balmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 á 1904 se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

EL SECRETO DE MARTA

Marta Angevin, que tenía veinteaños, amaba á Carlos Aubrey, que tenía veintiocho. Sus familias disfrutaban de una fortuna casi igual, y estaban ligadas por una antigua amistad que nunca había sido, quebrantada.

El padre de Marta Roberto Angerin, contaba quince años más que su mujer, y pasaba por hombre excelente, aunque de carácter un tanto violento. Luisa Angevin, su esposa, ofrecía el tipo completo de la parisiense, que, á pesar de los años, sabe conservar no pocos rasgos de la belleza y de la elegancia de que hiciera gala en su juventud.

Pero al cabo de algunas semanas, evocó de pronto Marta un recuerdo espantoso de niñez. Cuando tenía seis años fué un día de visita con su madre á casa de los Aubreys. Como madame Aubrey estaba ausente, su marido recibió á la madre y á la hija.

Era inútil interrogar á su madre y obligarla á hacer una confesión atroz ó á dar una negativa aún más terrible. Los escrúpulos de Marta no podían desaparecer de ningún modo.

Marta acaba de reochar á Carlos por segunda vez, rogándole que no le vuelva á hablar de amor en toda su vida. Su resolución es definitiva y no hay en el mundo quien pueda modificarla.

No obstante, la infeliz criatura tiene desgarrado el corazón. De pronto se abre una puerta y se presenta Luisa Angevin. Hasta entonces no había apelado la madre á su natural influencia en favor de Carlos, cuyo matrimonio con Marta deseaba con toda su alma.

Luisa Angevin guarda silencio, llena de espanto y de vergüenza pensando en el motivo que destruye la felicidad de aquella pobre.

LOS CONCURSOS DE EL ADELANTO

PLEBISCITO TAURINO. ¿Cuál es el mejor cartel de espadas para la feria de Septiembre de 1904?

Sin que pretendamos con ello influir remotamente cerca de la Explotadora de esta Plaza de Toros, en la confección del cartel de espadas para la próxima feria de Septiembre, sino únicamente como medio de conocer la opinión taurina de nuestros lectores, y sus simpatías por los diferentes diestros hoy más en boga, abrimos el presente concurso-plebiscito.

BASES. 1. Diariamente, y hasta el próximo día 13 del corriente inclusive, publicaremos el cupón que va al final, en el que, los lectores de EL ADELANTO, pueden escribir los nombres de los TRES espadas que crean más acreditados para figurar en el cartel de toros de nuestra renombrada feria de Septiembre.

MEDIO BILLETE número 2.493 (75.000 pesetas)

de la Lotería Nacional que ha de sortearse el 21 de Marzo de 1904, se adjudicará á la persona que acierte en su candidatura, los TRES nombres que más votos obtengan en el escrutinio que se celebrará en la redacción de EL ADELANTO.

MEDIO BILLETE. ¿Cuál es el mejor cartel de espadas para la feria de Septiembre de 1904?

PLEBISCITO TAURINO DE EL ADELANTO. ¿Cuál es el mejor cartel de espadas para la feria de Septiembre de 1904?

CONSECUENCIAS DEL ALCOHOL. El alcohol es uno de los elementos más tóxicos, y que produce tanta mortandad como la sífilis y la misma tuberculosis.

te, el más tóxico, que empezando por una borrachera más ó menos simpática, conduce por fin á la desesperación, la cura, ó á la misma muerte.

Bajo la forma de veneno, ó sea como principalmente se usa, le estudiaremos detenidamente en lo posible, para ver si podemos evitar esos escandalosos cuadros que á diario presenciamos en todos los sitios, por desgracia, bajo las dos formas de alcoholismo: agudo y crónico.

Alcoholismo crónico. — El resultado de repetidos ataques de embrioidad ó borrachera, caracterizándose por fisonomía sin expresión, manos agitadas y temblorosas, palabra bruta, inteligencia debilitada, humor desigual, llevando impresión de tristeza, constituyendo todo esto una gran depresión nerviosa.

También la influencia del alcohol se hace repercutir en la riqueza pública, no sólo por la pérdida del capital que

representa el trabajo útil de estos obreros inutilizados en la taberna, sino también por la despoblación resultante de la falta de descendientes fuertes, trabajadores y de larga vida, elementos de primera reserva en el orden industrial y mercantil.

Siendo el centro de tan penoso mal la mil veces maldita taberna, verdadero laboratorio del crimen y antesala del presidio, á la cual van los viciosos, tahures y desesperados, urge que el Estado ponga coto á esos inmundos focos de corrupción, peores todavía que el lupanar y el garito, legislando severamente contra esos defraudadores y sofisticadores de dichas bebidas, prohibiendo la entrada á los menores de edad, el cierre de estos establecimientos á la hora prescrita, ventilación y cubicación necesaria de aire, recargo en estas bebidas, aliviando, sin embargo, la del vino para que sea asequible al bolsillo del obrero, y velar por su pureza absoluta.

JOSÉ ORTEGA Y ARROYO.

Liquidación de Calzado. Siendo el mes actual el último de liquidación, puede aprovecharse el público para comprar con ventaja calzado de buenas clases á precios bastante moderados; también se realizan algunas clases sobrantes del verano último, de lona y estezo con los pisos de cáñamo y cuero. FIJARSE BIEN: Zapatería de MANUEL DE LAS HERAS, calle de Quintana, número 2, Salamanca.

SE VENDE automóvil cuatro asientos marca "Mors", diez caballos, poco usado. Costó 20.000 pesetas, se da en 10.000. Plaza Mayor, 46, principal, mostrarán fotografía al que lo desee. En Madrid, Serrano, 5, principal. 15-3

TRASPASO. Se hace por no poderlo atender su dueño, una tienda de comestibles, con buena venta y numerosa parroquia, tiene hermosa bodega y espaciosas habitaciones construídas para dicho objeto. En la imprenta de este diario informarán.

VIAJANTE. Se necesita uno para viajar á caballo, bien impuesto y que conozca el comercio, con buenas referencias y persona que le garantice. Escusado pretender si no tiene las condiciones que se desean. Con referencias escritas, á don Miguel García dueño del Par. dor del Rincón. 8-7

Crillon salvó así la vida de Jacobo, y Enrique III se mordió los labios y exclamó:—¿Por qué os mezcláis, duque, en eso? — Señor, cumplí con mi deber,—respondió Crillon con respetuosa firmeza. No respondió el rey ni una palabra á Crillon, y volviéndole la espalda, dirigióse á uno de sus guardias y le ordenó: — ¡A ver, que monte uno en su caballo á ese fraile que se atrevió á ceñir espada y que le lleve á su convento. Ejecutóse la orden del rey y un guardia del rey, un alemán forzudo y brutal, cogió en sus nervudos brazos á Jacobo atravesándole sobre el arzón y, mientras que el rey volvía á la posada, espoleó al caballo y se encaminó hacia París, y tres horas después, caballo, jinete y Jacobo, se detenían ante la verja del convento de los dominicos. Jacobo, aturdido y magullado, empezaba á creer que realmente era fraile y que se habían burlado de él y su convicción se afirmó aún más cuando vió en el patio al hermano Antonio al que, por la mañana anterior, viera armado á la jineta y con la cabeza cubierta con un casco. Por la mañana, el hermano Antonio era capitán y formaba parte del séquito de la duquesa de Montpensier y con él se apareó en la posada aislada de la carretera á dos leguas de Meaux como explicar que se hallaba en el convento, vestido de fraile y con el rosario en la mano Beaumers, el guardia del rey, arrojó rudamente al lego al suelo y le entregó al hermano Antonio diciendo:—

Aquí tenéis á este fraile que tuvo el atrevimiento de presentarse como un hombre de espada. — Le reconozco—respondió el hermano Antonio.— Es Jacobo, uno de los legos que salían á pedir. — Pues dadle unos cuantos disciplinazos y encerradle en un calabozo, que así lo manda el rey,—dijo el guardia real y espoleando el caballo se alejó. Lo que dijo se hizo al pié de la letra; el padre Gregorio ordenó que llevasen á su presencia á Jacobo, al que mandó quitar el traje de paje y poner el hábito con el que le encerraron en el calabozo. Jacobo se echó á llorar y se dijo que quería morir ó despertarse, porque se creía víctima de una pesadilla atroz. Estaba quebrantado por tantas emociones y, al cabo, se quedó dormido, y cuando se despertó, ya no era fraile ni se hallaba en el convento, sino que estaba echado sobre unos haces de heno á la entrada de aquella posada en la que se detuviera la duquesa de Montpensier. El sol se ponía en el horizonte; los mozos de mulas charlaban en la puerta y el paje Serafín jugaba á los dados con el hermano Antonio convertido otra vez en capitán y sobre cuya coraza se reflejaban los rayos del sol poniente. Al verle despertar el hermano Antonio se acercó á él diciéndole:—Sabes, sobrino mío, que tienes el sueño muy pesado? Hace lo menos tres horas que estás durmiendo. Púsose Jacobo en pié y vió que estaba vestido lo mismo que la víspera y murmuró:— ¡Estoy loco! — ¿Qué es eso? preguntó el hermano Antonio con

—En esa carta quisiera describirla... — Bien, bien,—dijo el bufón, y siguió escribiendo. — Y á ser posible obtener una cita. Mauricio escribió rápidamente, y, al cabo de un rato, dijo:— Ya está hecho. En la sala de la posada no había nadie más que el rey, el paje Serafín y Mauricio el bufón que leyó: «Hermosa y desconocida señora, por la primera vez de mi vida me convencí, al veros, de lo humilde que es mi condición...» — ¿Qué demonios dices?—preguntó el rey interrumpiéndole, y Mauricio hizo una señal y continuó:—Pues ser rey no es nada, si no es amado, y me parece que el más pobre de los caballeros de mis estados ocuparía mejor posición que yo, si pudiese llegar hasta vuestro corazón. — ¡Muy bien!—exclamó el rey, y el bufón leyó:— «Seré el monarca más orgulloso de todos los de la tierra si os dignáis concederme el derecho y el permiso de veros. Permitid, señora y hermosa desconocida, que sea el más humilde y fiel de vuestros servidores.» — ENRIQUE. — ¡Pascuas del señor! como decía mi abuelo Luis XI,—exclamó el rey.—Hubieras sido excelente curial. — Me considero dichoso habiendo interpretado tan bien los deseos de Vuestra Majestad,—respondió modestamente Mauricio. Cerró el rey el billete, poniéndole su sello y se lo entregó á Serafín, diciéndole: — Toma, llévaselo, y si me traes una buena contestación, no te arrepentirás,—é hizo sonar la escarcela que llevaba al costado. Serafín subió ligeramente al principal

En una casa de lenocinio de la calle de las Tahonas Viejas, armaron anteañoche un monumental escándalo, unos sujetos y varias de ellas.

Los del orden... darío la vuelta á la mañana.

Don Augusto Abarca ha sido nombrado abogado de la Beneficencia provincial.

SE VENDE una limpia combinada Averly, á propósito para una fábrica pequeña de harinas ó para afeitar, un sapor y dos cedazos, todo en buen uso. Se ceden en precio económico. Fábrica L. s Pontones en Alba de Tormes.

Ha acordado proceder á la rectificación del deslinde de terrenos en el término municipal, el Ayuntamiento de Moriscos.

Nuestro amigo y corresponsal de Tammes, don Moisés Romero, nos ruega hagamos constar que es completamente inexacta la noticia que días pasados se nos envió desde aquel pueblo, afirmando que en breve se celebraría en el mismo un mitin republicano, en el que el señor Romero usaría de la palabra.

Con mucho gusto rectificamos la noticia, pues nos consta que el señor Romero hace tiempo que no figura en la política activa.

Se ha posesionado del cargo de Fiscal de la Audiencia provincial de Zamora, nuestro amigo don Lisardo Sánchez Cabo.

En el café de la Perla actúan todas las noches las parejas de baile español, de los niños Juanito y Lolita, y el maestro Martínez con su bella hija María.

Con tal motivo, dicho café se ve muy concurrido.

Quien pruebe una sola vez el café torrefacto de "La Estrella, no olvida su aroma, sabor y color.

Solo lo venden en el Comercio de la viuda de Emilio Blasco.

Se ha dado un orden de carácter general disponiendo que, en cuanto se incorporen á filas los individuos del actual reemplazo, se proceda á su vacunación.

Los que nacen y los que mueren

En el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones en el Registro civil:

Nacimientos

Francisco Turrión Piorno y Nieves Fernández Polo.

Defunciones

Teresa Lozano Jarrín.

Se ha ordenado á los alcaldes que dispongan lo conveniente para que los mozos que en los reemplazos de 1901, 1902 y 1903 fueron excluidos del servicio militar activo, se presenten á sufrir las revisiones correspondientes en los días que á cada uno de los Ayuntamientos se les señale desde el día 1.º de Abril hasta el 30 de Junio próximo, admitiéndoles previa citación personal y que al que no se presente al acto indicado se le declarará en la situación que por razón del número que obtuvo en el sorteo le correspondía.

HERNIAS (quebraduras)

Aparatos mecánico-reguladores

Llegará á Salamanca y recibirá en el Hotel Comercio los días 12 y 13 del corriente, de once á seis, el Director Técnico y Representante Ortopédico del Gabinete Mecanoterápico de Madrid, Preciados 34 y 36, á todos los que deseen adquirir los modernos aparatos especiales, articulados para tratamiento y curación de Hernias (quebraduras) y deformidades óseas.

Vistos todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza para sus clientes el nuevo aparato llamado Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura, sin permitirles salir,

porque tosa fuerte ó haga esfuerzos el paciente.

Solo estará en Salamanca los días 12 y 13 del actual en el Hotel Comercio.

En Madrid, en el gabinete del médico Director, Preciados 34 y 36, gabinete Mecanoterápico.

TELEGRAMAS LA GUERRA

Descarrilamiento

Madrid 11.—De San Petersburgo telegrafían que ha descarrilado un tren que conducía tropas, resultando muchos soldados muertos y heridos.

Bombardeo

Madrid 11.—Despachos de Port Arthur dan cuenta de que la escuadra japonesa ha vuelto á bombardear aquella plaza.

Las baterías y buques rusos contaron al fuego.

Una tempestad hizo retirarse á la escuadra japonesa, que después reanudó el bombardeo.

Ignórase el resultado de este.

Concentración

Madrid 11.—El día 17 se concentrarán las fuerzas rusas enviadas á Manchuria, compuestas de 217.000 hombres, bajo el mando del general Kouropatko.

Más ataques

Madrid 11.—Telegrafían de Wladivostok que los japoneses han repetido, por tres veces, el bombardeo de aquella ciudad.

No hay detalles.

Congreso

Madrid 11.—Continuando la sesión, entróse en el orden del día explanando Muro una interpelación sobre los sucesos de Valladolid.

Niega que tuvieran éstos carácter político, siendo sólo efecto del mal social que se siente en España por la política desastrosa que se hace. Dice que causan el mal la falta de trabajo y la depreciación de la moneda. Cree necesario rebajar los tributos abandonando la política de nivelación que recarga la industria y la agricultura. Sobre el Gobierno cae la responsabilidad por no presentar leyes en favor de los necesitados. Censura que se gastasen cantidades grandes en las visitas del Rey y hoy no se haya acordado nadie de las clases necesitadas.

Censura el empleo de la fuerza.

Relata los hechos y dice que era innecesario hacer uso de las armas contra niños.

Califica de torpes á quienes mandaban las fuerzas, haciéndoles responsables de los sucesos.

Habla el ministro

Madrid 11.—El señor Sánchez Guerra: Distingue entre la manifestación de la mañana del día 7, formada por mujeres y niños, y la de elementos levantiscos formada el 7 de la noche, después de solucionado el conflicto con la rebaja del pan, y dando gritos subversivos.

Dice que los asertos del señor Muro de que no tenía carácter político, los contradice la prensa leyendo El Norte

de Castilla, amigo del señor Muro y contrario del Gobierno.

Insiste en que la segunda manifestación tenía carácter político.

Dice que las personalidades republicanas no tomaron parte en los sucesos, pro si otros elementos republicanos desocontentos.

Los heridos

Madrid 11.—Lee una lista de agentes heridos, que suman en total siete, uno grave; tres guardias civiles resultaron heridos á consecuencia de los sucesos del primer día.

Entre los paisanos no hubo heridos e primer día.

La prensa reconoce la prudencia de las autoridades.

Dice que los mismos compañeros del muerto, en unión de éste, pasaron el día agrediendo con hondas y armas de fuego á la benemérita.

Dice que estos niños tenían 19 ó 20 años.

Relata la agresión de que fueron objeto las fuerzas, justificando el empleo necesario de las armas.

Rechaza las acusaciones que hizo al Gobierno el señor Muro.

El señor Lerroux pregunta de qué sirve el Gobierno.

Figura el señor Sánchez Guerra: recuerda el estado social de los tiempos de la República.

El señor Lletget: la moneda estaba á la par y el honor nacional intacto.

Del mismo asunto

Madrid 11.—Sigue Sánchez Guerra y refiere una anécdota francesa.

Lerroux dice que la frase que cita el Ministro debía sustituirse por la prohibición de jugar á la Bolsa los personajes políticos.

El ministro: No me aludirá.

El señor Lerroux: Nó.

Segue el señor Sánchez Guerra relatando los hechos.

Interrumpelo el señor Lletget.

El ministro, le dice que representa en este asunto el último figurín.

Final

Madrid 11.—Rectifican Muro y Sánchez Guerra é intervienen en la discusión Alba y Silió, pidiendo al Gobierno que trate de remediar la crisis obrera que existe en Valladolid.

Terminadas las horas de sesión, los demócratas se oponen á que ésta se prorrogue, y se levanta.

Senado

Madrid 11.—En la sesión de ayer se aprobaron, en votación definitiva, los créditos pedidos por el Gobierno para el ramo de guerra.

También se aprobó el dictamen mixto relativo al convenio con los acreedores por obras públicas, levantándose la sesión.

Tributos

Madrid 11.—La Comisión de presupuestos del Congreso ha emitido dictamen, suprimiendo el impuesto de tres por ciento de derechos de carga y transporte sobre los carbones nacionales.

Para compensarlo se propone recargar hasta el 12 por 100 el impuesto sobre los espectáculos públicos y gravar la fabricación de naipes.

Se rebaja la contribución que satisfacen las fábricas.

Los trigos

Madrid 11.—La comisión de presupuestos del Senado dictaminó favorablemente el proyecto de rebajar los derechos de importación de los trigos extranjeros.

La discusión de este asunto se declaró urgente.

¿Qué será?

Madrid 11.—Del Ferrol telegrafían que á consecuencia de un grave suceso ocurrido en aquel arsenal, ha presentado su dimisión, con carácter de irrevocable, el capitán general señor Viniegra.

Oposición

Madrid 11.—Después de haber acordado el Gobierno que se discutiera hoy en el Congreso el dictamen de la comisión sobre la compatibilidad de Castellano, se opusieron á ello los moretistas pidiendo que se discutiera el proyecto de Administración local.

El Gobierno accedió á lo solicitado. El señor Moret presentará nuevas enmiendas á dicho proyecto.

Consejo

Madrid 11.—En el Consejo de Ministros celebrado ayer tratóse la cuestión política.

Ferrándiz mostróse disgustado por que se dificultara la acción de algunos organismos de su departamento.

Acordaron los ministros que las vacaciones parlamentarias comiencen el día 24, reanudándose las sesiones en Abril para discutir los proyectos pendientes.

Contradanza

Madrid 11.—Afirmase que en el Consejo se acordó nombrar á Rodríguez San Pedro gobernador del Banco de España, pasando Osma á Estado y reemplazándole Castellanos en Hacienda.

Comentarios

Madrid 11.—Hicieronse muchos porque, durante el Consejo, fué el general Linareo á Palacio, conferenciando con el Rey.

El ministro dijo que había ido á llevar á don Alfonso algunas notas que éste le había pedido.

El hambre

Madrid 11.—De Badajoz telegrafían que reviste caracteres de extrema gravedad la crisis obrera.

Efecto del persistente temporal, las cosechas se consideran perdidas y no hay trabajo.

Los campesinos, en grupos numerosos, imploran la caridad pública. Se teme que ocurran graves sucesos provocados por el hambre.

Un propósito

Madrid 11.—El Gobierno se propone aprobar en el Congreso el proyecto de Administración local, antes de las vacaciones de Semana Santa.

Las oposiciones insisten en que lo discutirán detenidamente.

De viaje

Madrid 11.—Afirmase que el Rey irá á Vigo, con objeto de saludar al emperador Guillermo al visitar éste el primer puerto español en que ha de hacer escala.

Desacuerdo

Madrid 11.—Es tan grande el desacuerdo que existe entre las diversas minorías del Congreso, que se cree que no podrán continuar unidas y cesarán en la obstrucción.

Código perdido

Madrid 11.—De Lisboa dicen que se ha encontrado en una lancha un ejemplar del Código de señales que la marina inglesa usa para el caso de guerra.

Se teme que lo hayan copiado, lo cual sería de extremada gravedad.

El Gobierno portugués ha remitido al inglés el libro encontrado, que se cree se le extraviaría á algún oficial.

Un traidor

Madrid 11.—Telegrafían de París que se ha descubierto la traición del capitán de fragata Martín, que se hallaba

en tratos con los japoneses, para venderles documentos muy importantes de la marina de guerra francesa.

Se instruye sumaria contra dicho oficial.

¡Ya es pedir!

Madrid 11.—Ayer se vió en esta Audiencia el proceso instruido contra Pablo Iglesias, por ataques á la guardia civil.

El Fiscal pidió para el procesado la pena de cuatro años y medio de prisión. El defensor solicitó la absolución.

Un beneficio

Madrid 11.—Anoche se verificó en el teatro Español el beneficio del insigne literato Pérez Galdós.

Las ovaciones fueron delirantes y continuas.

El Rey, que asistió á la función, llamó á su palco al gran autor, y le felicitó cariñosamente.

Beneficios

Madrid 11.—De París dicen que la comisión de seguros sociales trata de extender á los comerciantes los beneficios de la ley sobre accidentes del trabajo.

Una batalla

Madrid 11.—Telegrafían de Montevideo al Times, de Londres, que los nacionalistas fueron derrotados ayer al Norte de Paysandú, resultando por ambas partes numerosos muertos y heridos; que las lluvias dificultan las comunicaciones; que surgen muchas protestas sobre los bienes de los nacionalistas, esperando se intervenciones diplomáticas por hallarse en manos de extranjeros importantes hipotecas que gravan aquellas propiedades.

Vapores en marcha

Madrid 11.—Dicen de Marsella que á pesar de la solidaridad de los cargadores de aquel puerto con los de Barcelona, salió anoche con cargamento completo el vapor «Laffite» y en breve saldrán el «Grao», «Cabo Español» y «Antonio».

RIVERA.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

El mercado de ayer continúa lo mismo que el últimamente celebrado. Barcelona 10.—Mercado desanimado. Sin operaciones.

Bolsa de Madrid.—Cotización del día 10

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, DIA 9, DIA 10. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

TRIBUNALES

Hasta el día 14 no hay señalamientos en ninguna de las salas de nuestra Audiencia.

Serafín:—Ya ve Vuestra Majestad que no puede desobe decer á mi señora.

—Es natural,—respondió el rey con un arranque de galantería,—pero ya que no quieres decirme su nombre, al menos no tendrás inconveniente en encargarte de un mensaje.

—La voluntad del rey es para una orden,—respondió Serafín inclinándose.

—¡Mauricio!—gritó el rey, y el bufón, al que habían vendido apresuradamente las dos ligeras heridas que le hiciera Jacobo, acudió al llamamiento.

—Debe ser poco menos que un escribano y tener ahí recado de escribir.

—Sí, de todo tengo aquí, en mi limosnera,—contestó Mauricio golpeando con la mano en el saquito de cuero que llevaba colgado del cinturón.

—Siéntate ahí y escribe lo que te dicte,—dijo el rey, y el bufón se sentó ante una mesa, preparándose para escribir, mientras que aquél se rascaba la frente y murmuraba:—Mi hermana Margarita, reina de Navarra, y mi hermano Carlos IX, no se hubieran apurado como en este caso...

—¿No podría decirme Vuestra Majestad de lo que se trata?—preguntó Mauricio.

—¿Quisiera enviar una carta carifiosísima...

—¡Ah! Ya veo que mis consejos germinaron y ya para quién es?

—Para esa dama rubia que no quiere decirme su nombre.

—Esta muy bien,—contestó Mauricio, y se puso á escribir.

mucha candidez, y Jacobo repitió con desesperación y al mismo tiempo que por la carretera pasaba un fraile.— ¡Os digo que estoy loco!

IV

Retrocedamos y volvamos al momento en que el rey diera orden de que llevasen á Jacobo á su convento. En cuanto se alejó el guardia Beaumers, volvió á apoderarse del rey su preocupación, la mujer rubia de su sueño, entrevista después en la ventana y cuyo nombre quería saber. Entró en la posada y, cogiendo á Serafín de una oreja, le dijo:—¿Conque no quieres revelarme el nombre de tu señora?

Había una providencia que revelaba la discreción de Serafín, y por esta vez no tuvo tampoco que responder, porque se abrió la puerta interior de la posada, la que daba á la escalera, y el rey no pudo contener un nuevo grito, y durante diez segundos, la puerta entreabierta sirvió de mano al lindo rostro de la desconocida, á la que el rey vió llevarse un dedo á los labios para encargar á Serafín que fuese discreto. Crillon, Mauricio y los demás que formaban el séquito del rey, fué el único que pudo ver á la desconocida que cerró en el acto la puerta, dejando un tanto desconcertado á Enrique III, al que dijo

—¡Ah! ¿Con que solo fuésteis fraile soñado? Pues ahora vas á serlo de veras,—dijo el bufón, y quitándole la gorra la tiró al barro. Jacobo se acordó de que llevaba una espada al costado, y el furor le dió valor. La desenvainó y se arrojó sobre el bufón que saltó hacia atrás y se puso en guardia, mientras que los que formaban el séquito real, que no habían entrado en la posada, quedándose en la carretera, no reconocieron al novicio, y acostumbrados á presenciar semejantes lances, formaron círculo alrededor de los combatientes, al mismo tiempo que el rey se presentaba en el umbral, olvidando por un momento á la mujer rubia, concentrando toda su atención en el combate y gritando:—¡Mátale, Mauricio! ¡Mátale á ese fraile maldito!

Mauricio de Uzés tiraba muy bien, pero Jacobo se defendía á la desesperada y su espada no se apartaba ni un momento de la del bufón. El combate fué largo y, Jacobo, con los ojos inyectados en sangre y echando espuma por la boca, se tiró dos veces á fondo é hirió, aunque levemente, al bufón, que gritaba con rabia, mientras que el rey seguía excitándole:—¡Mátale! ¡Mátale!

Acordóse Mauricio de una estocada que el rey le enseñara para desarmar al adversario, y cuando lo consiguió, apoyó la punta de su espada en el pecho de Jacobo y Enrique III repitió:—¡Mátale!

No tuvo el expaje tiempo para obedecer, porque el señor de Crillon penetró en el círculo formado por los curiosos, y dando un cantarazo de plano con su espada sobre la del bufón, dijo á éste:—¿No comprendéis que el rey tiene ganas de broma? ¡Su majestad sabe muy bien que no se puede ni debe herir á un hombre desarmado!